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就固體廢物問題提出書面質詢

　　高品質生態環境是高質量發展的基礎，澳門作為世界旅遊休閒中心，
必須把推行綠色發展作為經濟多元化發展的重要組成部分。鑒於環境保
護的重要性日益突顯，固體廢物管理作為其中不可或缺的環節，其成效
直接關係到城市的可持續發展和居民的生活質量。雖然當局積極落實
《建築廢料管理制度》、《限制提供塑膠袋》、加大推行綠色採購政策、
計劃興建生態島等工作，但根據《澳門環境報告2023》指出，疫後經濟
復甦，入境旅客回升，2023年棄置的城市固體廢物量和人均城市固體廢
物棄置量分別較 2022 年增加14.8%及 14.1%。情況顯示，本澳優化環保
工作刻不容緩。

　　對於當前固體廢物數量持續上升的問題，除加強環保基建設施、優
化硬件資源外，還需社團方面積極推動居民、工商旅遊企業等落實源頭
減廢，善用資源廢物，都需要當局主導採取措施來提升各界實踐減廢回
收的參與程度，例如制定明確的目標和計劃發起全民減廢運動，鼓勵大
眾從日常生 活 中做起，以其 落 實 《 澳 門 固 體 廢 物資源管 理 計 劃
（2017-2026）》所設定的2026年人均城市固體廢物棄置量減少至每
日1.48公斤的目標。

　　此外，《澳門固體廢物資源管理計劃（2017-2026）》計劃執行多年，
並進入長期階段。當局表示一直在檢視其執行成果，對於固體廢物的針
對性措施，長期計劃中亦提及“評估及研究推行其他產品的生產者責任制
度”、“推行工商廚餘中央處理計劃，並試辦小量家居廚餘集中處理”等具
體措施，期望當局對計劃中提及的各項措施進行深入研究和細化，儘快
制定出具體可行的實施方案，多管齊下推動社會各方有效應對固體廢物
數量持續上升的問題，為澳門的可持續發展貢獻力量。

　　為此，本人提出以下質詢：

           第 1 頁  共 2 頁



　　一、減少固體廢物數量作為環境保護的重要舉措，對於如何採取有
效措施達成減少固體廢物的目標，當局多次回覆本人書面質詢表示，除
了特區政府加緊環保基建設施建設、優化硬件資源外，社團方面也可積
極推動居民、工商旅遊企業等落實源頭減廢，善用資源廢物，才有望達
成減廢目標。對此，請問當局在面對固體廢物量持續上升的問題上，將
有何具體措施提升各界實踐減廢回收的參與程度？會否發起具明確目標
的全民減廢運動，以達至當局所設定的目標？

　　二、《澳門固體廢物資源管理計劃（2017-2026）》落實至今已踏入
長期階段（2023-2026），請問當局對於計劃所提及的“評估及研究推行
其他產品的生產者責任制度”、“推行工商廚餘中央處理計劃， 並試辦小
量家居廚餘集中處理”有何具體構思？預計將於何時推行相關計劃？

Powered by TCPDF (www.tcpdf.org)

           第 2 頁  共 2 頁

http://www.tcpdf.org

		2024-11-29T15:51:18+0800
	Ka Lon SI




